

Las acciones de la Unidad Académica de Salud y Bienestar se caracterizan por ser polivalentes, altamente flexibles, con un gran contenido multidisciplinario, pero también lleno de paradojas; se nos pide que desarrollemos el pensamiento crítico, la capacidad de análisis, que consideremos los elementos de la globalización que afectan los sistemas de salud. Se exigen, además, competencias técnicas de muy alto nivel manteniendo gran sensibilidad para el trato humano de los individuos que se encuentran en situaciones de salud-enfermedad. En este escenario las condiciones de la práctica profesional tienden a transformarse diariamente, por el impacto que los cambios en el panorama epidemiológico de fenómenos; sin embargo y más allá de la diversidad y del cambio que enfrentamos los profesionales de la salud en la atención y en la práctica profesional de la Medicina Enfermería, Odontología, Psicología y Biofarmacia, son los que constituyen el motor de nuestro quehacer y por lo tanto nuestro foco de atención y objeto de estudio como disciplina profesional.

El desarrollo de actividades de investigación en la Universidad Católica de Cuenca, es una de las funciones sustantivas dentro del proceso de formación de sus estudiantes; la investigación formativa es una parte esencial de dicho proceso. En la Unidad Académica de Salud y Bienestar, se ha fomentado una cultura de investigación por lo que es necesario la socialización de nuevos conocimientos, para identificar los problemas de salud y aportar en la resolución desde su campo de acción profesional. Estas jornadas se realizaron de manera presencial con ponentes nacionales e internacionales, estudiantes con investigaciones científicas pertenecientes a la Unidad Académica de Salud y Bienestar matriz, así como profesionales y Universidades con un total de 539 inscritos; iniciando el 10 de noviembre y finalizando el 12 de noviembre de 2022 con una duración de 40 horas.

Los avances científico técnicos a los que nos enfrentamos día a día en el ámbito de la salud, unido a una mayor información adquirida por parte del usuario, demanda un incremento de la calidad asistencial recibida y esta se debe administrar mediante actuaciones técnicas y éticas de los profesionales de la salud, depende además de todo aquello que afecta a la calidad de los servicios prestados tanto de los recursos materiales como de los humanos. La relación entre educación superior, sociedad y mercado laboral ha contribuido en la planificación y gestión del proyecto de investigación con el objetivo de identificar las formas, modalidades y contenidos que debería asumir la educación superior, para contribuir de una manera más adecuada al desarrollo social, económico y cultural, atendiendo a las necesidades de los clientes/pacientes, desde un punto de vista biopsico- social.

Algunas de las dimensiones más significativas de las relaciones entre educación superior y sociedad, son aquellas asociadas al grado de satisfacción del egresado en su puesto de trabajo. En toda organización pública o privada es importante que el empleado cuente con un elevado grado de satisfacción, pues esto repercute en la eficiencia del profesional de las tareas que desempeñará.

Por lo tanto, los resultados fueron:

Participación de profesionales extranjeros impartiendo conferencias magistrales.

Participación de profesionales nacionales con la exposición de temas afines.

Presentación de trabajos inéditos, revisiones bibliográficas, artículos científicos, elaborados por parte de los estudiantes y docentes con un total de 123 artículos, los mismos que entraron al proceso de evaluación por pares por el Comité Organizador del evento, de los cuales 57 fueron aprobados para ser publicados en un Suplemento de la revista científica "Investigación Clínica".

Dra Susana J. Peña Cordero.

Decana de la Unidad Académica de Salud y Bienestar
de la Universidad Católica de Cuenca